
Assemblée Générale- Association GARDE- 10 juin 2023- 

Au titre de l’exercice 2022 

 

Présents : 

BENDINELLI Eric, DUMON Christian,FRANCK Sylvette, GARRIGUES Marie Agnès, 

GARRIGUES Bernard, LANDRIEU Marie Hélène et Gérard, MAURIN Olivier, 

ROUX Roselyne, PAULET Véronique, CLAUDEL Patrick, NAULIN Patrick, RIEU 

Michel, GIBELOT Marie Claude et Gérard, ROUX Michèle 

Invités excusés :  

Monsieur Didier Couderc, Conseiller Départemental du canton de Saint-Etienne 

du Valdonnez  

Madame Marion Bergonhe, Collaboratrice du groupe « LozèrePassionnément »  

Excusés ayant donné un pouvoir : Guy et Claudette Chardès, Michel-Olivier de 

Lauzanne, Bernard et Colette Didelle ,Jean-Pierre Jeanneret, Michel et Hélène 

Madesclaire , Alain et Françoise Monchal, André et Denise Nouet, Elisabeth 

Sauque, Antoinette et Bernard Sieler , Ulla Stricker  

I-Mot d’accueil de Marie-Hélène Landrieu-Présidente de l’association GARDE  

Je suis très heureuse de vous accueillir ici cet après-midi pour notre AG 2023,au 

titre de l’exercice 2022. Je tiens à remercier tous ceux qui sont là aujourd’hui et 

tous ceux qui nous ont envoyé  leur pouvoir. Un merci tout particulier à 

Sylvette Franck,  notre  Commissaires aux Comptes, dont le mari est décédé il y 

a 3 mois .Ils sont  tous les deux à l’origine de l’association GARDE en 1981 avec 

les Malvy et Ginette et Bernard Garrigues. Sylvette reste fidèle à nous tous, elle 

vient  tous les ans à nos AG et elle exerce sa responsabilité avec toute la rigueur 

que nous lui connaissons. 

Un grand merci aussi à Eric Bendinelli, notre autre Commissaire aux Comptes, 

qui nous a beaucoup aidées cet hiver à travailler sur le logiciel Asso-Connect , 

conçu spécialement pour gérer une association : les inscriptions, la 

comptabilité , les différents courriers .. 



Je dis bien qu’il « nous »  a aidées et ce « nous » désigne Roselyne et moi. Je 

suis heureuse, en effet, de vous présenter –pour ceux qui ne la connaîtraient 

pas encore–Roselyne Roux-Maurin, qui a rejoint l’association GARDE l’été 

dernier et a accepté sans hésiter de venir travailler avec nous, en 

remplacement de Solange Chenivesse, qui ne pouvait plus exercer la fonction 

de Trésorière de l’association GARDE, étant très prise par ailleurs. 

Je suis Présidente de l’association GARDE depuis 11 ans déjà ! Cette 

responsabilité est passionnante et exigeante, tant les tâches sont multiples et 

les rencontres diverses. Je remercie tout particulièrement les membres du 

Bureau et ceux qui n’hésitent pas à donner de leur temps pour les différentes 

réunions, les visites guidées, les concerts, l’avancée de nos différents projets ! 

L’association se développe et nous sommes de plus en plus sollicités, pour les 

visites guidées, notamment . 

II-Approbation du CR de l’AG 2021 au titre de l’exercice 2020 

J’ai deux petites corrections à faire. Dans la liste des Présents, il s’agit de 

Michelle Roux, la soeur de Denise Nouet. Et dans la liste des Excusés ayant 

donné un pouvoir, j’ai omis Robert Franck et je m’en excuse. 

Il est approuvé à l’unanimité 

III-Rapport moral et Rapport d’activités  

 1-Les livrets.  Nous les vendons surtout au Comptoir de la Régordane. En 

2022, nous avons vendu 248 livrets adultes et 46 livrets enfants, en comptant 

aussi ceux que nous avons vendus  à Villefort à l’Office de Tourisme et  au 

Tabac-Presse Boranga .Nos essais de vente aux Vans n’ont pas été concluants 

et c’est sur place que nous les vendons le mieux. 

Ce sont des documents de travail que nous offrons aux personnalités que nous 

avons l’occasion de rencontrer, aux architectes avec qui nous travaillons sur le 

nouveau plan du village, aux architectes du Patrimoine que nous avons 

rencontrés cet hiver, aux journalistes qui souhaitent mieux connaître La Garde-

Guérin . 

Lorsque des personnes nous demandent une visite guidée trop tard pour que 

nous puissions la faire, je leur propose d’acheter notre livret qui, même s’il ne 



remplace pas la prestation que l’un de nous trois peut faire, permet de 

découvrir les points forts de l’histoire et du bâti de La Garde-Guérin. 

 2-Les Concerts  

Nous avons donné quatre concerts en 2022, qui ont tous été très appréciés. 

L’église était toujours pleine. Le montant des chapeaux reversé aux musiciens a 

été exceptionnel !  Nous avons même demandé à la plupart des musiciens de 

revenir cet été, avec un autre programme !  

Jean-Baptiste Mathulin au piano et Alain Arias au violon ont ouvert la saison et 

nous ont enchantés, avec un programme que nous avons eu tant de plaisir à 

écouter ! Je pense notamment  à leur interprétation de l’Ave Maria de Gounod!  

Ce fut ensuite le Quatuor à cordes de l’Orchestre Lutetia que nous 

commençons à mieux connaître !  Ils viennent en été depuis quelques années 

en séjour au Château de Pontperdu suivre des stages de formation et donnent 

des concerts que nous apprécions beaucoup.  

Notre amie, Elisabeth Sauque, présidente des Amis de La Pauze à Malbosc en 

Ardèche, nous a fait connaître Les Sœurs Theveneau. L’une est au violon, 

l’autre au violoncelle ! Nous avons tellement apprécié leur premier concert à 

l’église de La Garde-Guérin que nous leur avons demandé de revenir cet été ! 

Le dernier concert nous a fait voyager du côté de l’Espagne et de l’Amérique du 

Sud avec Nathalie Mengual à la guitare et François Ragot au violoncelle .Eux 

aussi vont revenir cet été !   

 3-Les données de l’Office de Tourisme Villefort-Mont Lozère et les 

visites guidées à La Garde-Guérin  

Patrick Naulin a fait un travail de documentation auprès de l’Office de Tourisme 

Villefort-Mont Lozère, ce qui permet de mieux saisir les  enjeux du Tourisme 

pour le département et de connaître la fréquentation touristique en 2022. 

BILAN SAISON 2022 

1/ données Office du Tourisme du  Mont Lozère  

(Villefort+Bagnols les Bains+Le Bleymard+La Bastide Puylaurent) 



.5481 (6200 en 2021) demandes d'informations dont 72,5 % émanent de Villefort + 13,5 % de Bagnols 

les Bains et 10 % de La Bastide Puylaurent (-12 % vs 2021) 

.73 % des demandes d'informations sont exprimées sur place et 24 % au téléphone 

.94 % des demandeurs sont français + 2,5 % belge + 1,3 % allemand et 1 % hollandais 

.37,9 % des demandeurs français viennent d'Occitanie + 21,9 % d'Auvergne + 11 % Paca + 8,6 % IdF 

-  au total 71 % des demandes émanent des régions voisines. 

.Ces demandeurs viennent à 39,2 % en duo + 27,9 % en famille et 24,6 % seuls 

.Leurs centres d'intérêts sont : 

- sports et loisirs à 45,8 % + nature et découvertes à 15,5 % + fêtes et manifestations 17,2 % 

+ patrimoine et culture à 15,8 % 

- dans sports et loisirs, la randonnée représente 37,3 % + la baignade 10,6 % + le vélo et VTT 9 % + 

les activités nautiques 6,6 % + Via Ferrata 5,9 % 

.points clefs :  

-réservations tardives, certains hébergements sont restés vides du fait des tarifs de location trop élevés. 

De plus certains hébergements sont obsolètes. 

-Hausse de fréquentation des étrangers et du public familial. 

-Succès des visites de l'usine hydroélectrique de Pied de Borne 3 étaient programmées 7 ont été 

nécessaires pour recevoir 98 visiteurs ! 

-Bagnols les Bains à accueilli 299 curistes au pot d'accueil organisé par le thermes. 

.La note globale recueillie des commentaires exprimés en ligne par 3195 visiteurs est de 8,9/10 

soit un très bon niveau qualitatif. 

2/ données G.A.R.D.E 

.La saison des visites guidées  

»  elle a démarrée le 1
er
 mars pour se terminer le 24 décembre ! 

» 28 dates ont été consacrées à ces visites guidées 

» 489 adultes dont 131 curistes ont visité durant 1h30 notre village. 

C'est + 10 % vs 2020 et + 38 % vs 2021 

( 2020 : 447 visites / 2021 : 354 visites / 2022 : 489 visites) 

.Les temps forts : 

- la visite nocturne du 16 juillet avec 82 adultes et 23 enfants 



- la visite nocturne du 22 juillet avec 28 adulte et 7 enfants 

- la visite nocturne du 5 août avec 47 adultes et 13 enfants 

- la Journée Européenne du Patrimoine avec 22 adultes 

. Avec 157 visites payantes sur 489 les nocturnes représentent 32 % de nos visites guidée et les 131 

curistes 27 %. La recette 2022 est de 1972,50 euros 

. Commentaires : 

 » 13 après-midi ont été consacrées à faire visiter durant 1h30 à 57 visiteurs notre village, soit une 

moyenne de 4,38 visiteurs par après-midi ce qui est très insuffisant au regard du temps passé en visites 

et déplacements. 

C'est pourquoi nous avons décidé de modifier les conditions générales de nos visites 2023: 

Elles sont possibles toute l'année sur réservation pour des groupes constitués d'au moins 6 personnes 

au tarif de 5 euros par personne toujours gratuites pour les enfants de moins de 12 ans 

 4-Le site : www.lagardeguerin.fr  

Aline Mousset, responsable de l’Office de Tourisme Villefort-Mont Lozère, a 

continué à veiller sur notre site en 2022 et nous a préparé le rapport de 

fréquentation pour l’année 2022. 

-10089 visites en 2022 pour 10067 en 2021.Le volume de visites est donc le 

même . 

-le nombre de pages vues : 39831 ,c’est-à-dire 100% 

-la durée moyenne passée sur le site par les visiteurs : 00 :01 :25 

-le plus gros pic de fréquentation se situe au 10 août, date du Festival des 

Pastourels , et un autre de dimension presque équivalente, le 13 juillet. Etait-ce  

pour la première visite aux lampions à La Garde-Guérin, le Samedi 16 juillet, où 

nous avons accueilli 82 adultes et 23 enfants ? 

-La moitié du trafic est réalisée entre le 1er juin et le 30 septembre . 

-La répartition régionale est intéressante .Je citerai les quatre premières 

Régions : Île de France en tête : 2553 visites, Occitanie : 1999 visites , 

Auvergne-Rhône-Alpes : 1983 visites et  Provence-Alpes-Côte d’Azur : 903 

visites .  



-Les deux pages les plus consultées sur notre site :  L’Association GARDE et Le 

Comptoir de La Régordane  

 -5-La newsletter  

En 2022, nous vous avons envoyé deux newsletters ,l’une en janvier avec nos 

vœux et l’autre en mai. Nous espérons que vous le savez bien reçues . Elles 

sont pour nous un bon moyen de communication et nous permettent de rester 

en contact les uns avec les autres, de vous envoyer de belles photos de La 

Garde-Guérin et de vous tenir informés d’un certain nombre d’événements. En 

2022, le taux d’ouverture a été de 57 %.  

 6-Les adhérents  

En 2021, 95 personnes avaient réglé leur cotisation à l’association et les dons 

qui accompagnaient ces différents règlements ont été particulièrement 

généreux . 

En 2022, 88 personnes ont renouvelé leur adhésion ou ont adhéré pour la 

première fois . 

A la date d’aujourd’hui 71 personnes ont renouvelé leur adhésion et de 

nouvelles  personnes nous ont rejoints. 

Nous avons besoin du soutien moral et financier des adhérents de l’association 

et nous remercions tous ceux qui renouvellent régulière ment leur cotisation et 

tous les nouveaux qui nous rejoignent .Nous souhaitons bien sûr que le nombre 

d’adhérents augmente et que vous soyez plus nombreux encore à participer 

aux animations de l’été. 

Nous aimerions aussi que des idées nouvelles surgissent, que des personnes 

nouvelles ou non soient forces de propositions et s’impliquent davantage dans 

l’association. 

IV-Présentation du Compte de résultats au 31 décembre 2022 et du Bilan au 

31 décembre 2022 (Cf. PJ1 et PJ2) 

Eric BENDINELLI présente le logiciel Assoconnect et Sylvette FRANCK présente t 

commente le compte de résultat et le bilan       

             



V-Avis des Commissaires aux Comptes et Quitus donné au trésorier par l’AG  

Les commissaires aux comptes donnent un avis favorable et remercient 

Roselyne ROUX pour le travail accompli depuis septembre 2022 :  La tenue de 

la comptabilité et la mise en place du logiciel assoconnect. 

VI-Approbation du rapport moral et du rapport financier 

Ils sont approuvés à l’unanimité  

VII-Présentation du projet d’activités 2023 

 1-Les concerts 

Nous avons décidé de participer à la Fête de la Musique cette année en invitant 

la Chorale Chant’aux Vents de Langogne et Landos à venir chanter dans l’église 

le samedi 24 juin à 18h. Ils seront entre 28 et 30 et ils  préparent un répertoire 

dont le fil directeur sera « Chants du Monde ». A la suite de ce concert nous 

irons dîner avec eux au Comptoir de la Régordane où un repas est prévu pour 

eux, ceux d’entre nous qui le souhaitent et tous ceux qui souhaiteront 

prolonger ainsi leur soirée. Nous avons proposé aux choristes une visite guidée 

du village ce jour-là à 14h30. 

Nous avons prévu quatre concerts de grande qualité cet été et ils sont bien 

annoncés tous les quatre, photos à l’appui, sur notre site .Vous les trouverez 

aussi dans le Dépliant Animations 2023 que nous avons commencé à diffuser 

largement. 

Cette année encore, violon et violoncelle sont à l’honneur ! Le programme des 

concerts que nous donnons dans l’église de La Garde-Guérin est en général un 

programme classique et il peut être  baroque à l’occasion !  .Nous vous en 

avons déjà parlé dans notre newsletter de mai . Alain Arias revient avec son 

violon et un quatuor à cordes. Ils interprètent un répertoire varié et coloré, à 

l'image de leurs parcours, allant du style baroque à la variété, en passant par le 

classique, la musique traditionnelle ou encore le jazz. Nathalie Mengual et 

François Ragot nous donneront un concert aux couleurs hispaniques, Le 

Quatuor Lutetia, avec trompette et mezzo-soprano,  nous fera goûter à l’Age 

d’Or du Baroque ! Quant aux Sœurs Theveneau, elles nous  proposent un 



programme très séduisant aussi, avec pour commencer, La Sonate pour Violon 

et violoncelle de  Maurice Ravel. 

Le jeudi 3 août, l’Orchestre Lutetia donnera sur le Pré de la Tour à 18h30 

l’Opéra Carmen de Bizet, version concert, avec Solistes et  Chœur . Ce sera une 

très belle représentation qui marquera le quarantième anniversaire de la 

Confrérie de la Peyroulade à Villefort ! Vous verrez bientôt l’affiche et les flyers 

qu’ils sont en train de finaliser et tout le programme de la journée ! 

Nous avons rencontré le rédacteur en chef de la Lozère Nouvelle : Aurélien 

TOURNIER. Toutes les semaines dans la Lozère Nouvelle à partir du 22 juin  

seront annoncées les manifestations culturelles. Il souhaite que nous lui 

envoyions après chaque concert ou chaque visite aux lampions une photo 

accompagnée d’un texte court qu’il pourra publier. 

 2-Les visites  

Nous avons décidé de faire cette année des visites guidées uniquement sur 

réservation pour des groupes constitués de 6 personnes au moins . Nous avons 

plus de demandes de visites que l’an dernier et cela nous fait très plaisir ! 

Nous recevons les curistes de Saint-Laurent-les-Bains et Bagnols-les-Bains 

toutes  les 3 semaines le mercredi après-midi et la visite guidée se termine par 

un goûter au Comptoir .C’est un temps de convivialité et d’échanges qui 

complète bien  la visite. A ce jour, nous avons déjà reçu 191 personnes pour 

une visite guidée . 

Nous avons prévu 3 visites aux lampions cet ét  .Ces visites ont beaucoup de 

succès et elles nous donnent l’occasion de faire découvrir La Garde-Guérin aux 

enfants que la magie de cette déambulation à la nuit tombante avec l’éclairage 

des lampions séduit toujours ! 

Nous ferons de nouveau une seule  visite pour les Journées du Patrimoine, le 

samedi 16 septembre à 15 h. L’an dernier nous avions eu 22 personnes  pour 

une seule visite et c’était  très bien.  

Nous sommes trois depuis quelques années à assurer ces visites guidées, les 2 

Patrick et moi,  et nous aimerions être plus nombreux, surtout en été .Je fais 

appel à ceux qui parmi vous seraient intéressés . Le livret pour les adultes est 



très complet et si vous le connaissez bien, vous pouvez vous lancer avec nous 

dans ces visites guidées ! C’est du temps que nous donnons et c’est 

passionnant ! 

 3-Le site  

Notre site avait déjà plus de 10 ans et il fallait procéder à son actualisation et à 

sa refonte. Nous avons pris contact avec Adrien Rodrigues qui avec son équipe 

à Langogne, s’est spécialisé dans la création, la refonte et le suivi des sites 

internet. 

Aujourd’hui le site est à nouveau disponible et sécurisé. On peut le consulter 

sur le téléphone et sur la tablette. Il est bien référencé .Nous avons pu 

actualiser tout ce qui concerne l’association et les manifestations de cet été. 

Adrien  reprendra avec nous cet automne les 2 onglets : Un site historique et 

Un site vivant. Un travail sur les textes et le choix des photos est nécessaire.  

Nous mettrons aussi cet automne  les 3 vidéos dont nous disposons sur notre 

site : D’amour et d’exil (le concert de Sandra Bessis il y a quelques années), La 

Garde-Guérin , un écrin de beauté , et La Garde-Guérin-Lozère .Il nous a déjà 

envoyé un document de formation en  interne à une utilisation basique de 

notre site : Changement de textes, création  d’un article et d’un événement.  

Le montant de La facture pour l’ensemble de ce travail est de 1650€. C’est un 

investissement nécessaire qu’il faudra faire régulièrement . 

 4-la newsletter et notre proposition intitulée : « Mémoire des Anciens » 

Nous avons pensé que le moment était venu de rencontrer les Anciens et de 

leur demander de nous raconter leur jeunesse et la vie du village au début du 

siècle dernier. Nous avons été très bien accueillies, Roselyne et moi, certains 

d’entre eux,  le Père MAURIN et Michel GOULABERT par exemple, nous ont 

même confié des photos, des articles de presse et nous ont autorisé à les 

publier dans nos newsletters. Si vous disposez de documents, de photos 

anciennes, et si vous voulez bien nous les confier, nous pourrons les faire 

paraître dans nos prochaines newsletters. 

 5- plan du village  



Nous vous avions informés l’année dernière de notre souhait d’avancer sur le 

projet «  plan du village et panneaux d’orientation sur le Pré de la Tour ». Nous 

travaillons avec les 3 jeunes architectes qui ont terminé leurs études à l’école 

d’architecture de Montpellier. Ils doivent nous remettre prochainement leur 

devis et leur projet de plan du village, en remplacement de celui qui est situé à 

la porte du Rachas et qui est vieillissant dans sa forme et dans son contenu. 

Nous menons ce dossier en accord avec les préconisations des architectes des 

Bâtiments de France et nous leur avons demandé de reprendre comme base de 

travail le plan du village page 10 et 11 de notre livret. Quand à la question des 

panneaux d’orientation sur le pré de la Tour, nous l’envisagerons avec eux dans 

un second temps. 

 6-recherches historiques  

Nous avons été contactés l’automne dernier par un couple d’architectes du 

Patrimoine qui travaillait chez Christophe AMIOT, lorsqu’il a réalisé une étude 

sur le patrimoine de Prévenchères et de La Garde-Guérin en 2012. Ils 

s’intéressent tout particulièrement aux traces que l’on peut retrouver à la 

Garde Guérin des maisons des Chevaliers Pariers et à l’emplacement des puits 

dont ils disposaient dans le village. Ils préparent une publication qu’ils nous 

enverront prochainement. 

 7-présentation du budget prévisionnel 2023 (cf PJ3) 

Sylvette FRANCK le présente et le commente  

 8-Election du bureau  

Comme je vous le disais en début d’assemblée générale, Roselyne est venue 

très volontiers travailler avec nous dès l’automne 2022 lorsque Solange 

Chenivesse  nous a fait part de son désir de cesser ses fonctions de trésorière 

pour être plus disponible pour sa famille.  Et Roselyne se présente au poste de 

Trésorière. Les autres membres du Bureau se proposent de continuer à exercer 

leurs responsabilités. 

L’assemblée générale est appelée à voter la constitution du bureau :  

Marie Hélène LANDRIEU, Présidente  

Patrick CLAUDEL, vice Président 



Roselyne ROUX, Trésorière 

Gérard LANDRIEU, Trésorier adjoint 

Patrick NAULIN, secrétaire 

Ils sont élus à l’unanimité  

L’ensemble des points du jour ayant été abordés, la séance est levée à 16h15.  

 

      A la Garde Guérin, le 15 Juin 2023 

       Marie Hélène LANDRIEU  

 

    


